
N i e d e r s c h r i f t

über die 1. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Sport und Freizeit in der 
Wahlperiode 2023/2027 am 04.10.2023 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sitzungsraum: Stadthaus 1, Raum 237, großer Sitzungssaal 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende: 17:03 Uhr 

Teilnehmer/innen: 

Vorsitzender
Herr Stadtrat  Holz  

SPD
Frau Stadtverordnete  Böttger-Türk  

Herr Stadtverordnetenvorsteher von Haaren  entschuldigt 

Herr Stadtverordneter  Ofcarek  

Frau Stadtverordnete  Ruser  Ersatz 

Herr Stadtverordneter  Viebrok  

CDU
Frau Stadtverordnete  Dertwinkel  

Herr Stadtverordneter  Önal  

Frau Stadtverordnete  Steinbach  

B 90 / DIE GRÜNEN
Herr Stadtverordneter  Schott  

BD
Frau Stadtverordnete  Ax  entschuldigt 

Frau Stadtverordnete  Baltrusch  Ersatz 

Herr Stadtverordneter  Schuster, MdBB  

DIE LINKE
Frau Stadtverordnete  Brand  

FDP
Herr Stadtverordneter  Miholic  

AfD
Herr Stadtverordneter  Schäfer  

parteilos
Herr Stadtverordneter  Lichtenfeld, MdBB  

Weitere Teilnehmer/innen: 
Amt für Sport und Freizeit: Herr Axmann 
Rechnungsprüfungsamt: Herr Raether 
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Stadtsportbund Bremerhaven: Herr Frebe 
Landessportbund Frau Behrendt 
Bremerhavener Sportjugend Herr Mischer-Dinklage 
Personalrat Soziales, Familie, Gesundheit und Sport: Herr Stürcken 
Seestadt Immobilien Herr Schneeberg, Herr Fenrich 
Architekturbüro Wiedenroth Herr Wiedenroth 
Schriftführer: Herr Ennen 

Entschuldigt: Schwerbehindertenvertretung, Frauenvertretung, Gesamtpersonalrat 

Herr StR Holz begrüßt die Ausschussmitglieder zur 1. Sitzung des Ausschusses für Sport und Freizeit. 

Herr StR Holz informiert die Ausschussmitglieder, dass sie mitteilen müssen, wenn sie in einer 
Vorstandsfunktion in einem Sport- oder Freizeitverein in Bremerhaven tätig sind. 
Es gibt keine Meldung der Ausschussmitglieder. 

Herr StR Holz teilt mit, dass es in der Vergangenheit immer üblich war, dass die Vertretenden von 
Stadtsportbund Bremerhaven und Landessportbund Bremen im Ausschuss für Sport und Freizeit 
Rederecht hatten. Es gab keine Einwände, dass diese Regelung auch in dieser Legislaturperiode 
beibehalten bleibt. 

Änderungswünsche für die Tagesordnung gab es nicht. 

1. Einwohnerfragestunde 
Es wurden keine Einwohnerfragen eingereicht.  

2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift der 15. Sitzung des 
Ausschusses für Sport und Freizeit in der Wahlperiode 2019/2023  

2.1. Genehmigung der Niederschrift der 15. öffentlichen Sitzung des 
Ausschusses für Sport und Freizeit am 01.03.2023  

SPOA 
16/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit genehmigt die Niederschrift in der vorgelegten Fassung. 

3. Sachstandsbericht  

3.1. Sachstandsbericht für die 1. öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Sport und Freizeit am 04.10.2023  

SPOA 
20/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt vom Sachstandsbericht in der vorgelegten Fassung 
Kenntnis. 

4. Sachstandsbericht "Sanierung des Nordsee-Stadions" 
Mündlicher Vortrag durch den verantwortlichen Architekten Bernd 
Wiedenroth  

Herr Wiedenroth gibt den neuen Ausschussmitgliedern einen Überblick über die geplanten 
Baumaßnahmen im Nordsee-Stadion. Nach der relativ langen Planungsphase starten jetzt die 
Baumaßnahmen in den Bereichen „Tribüne“ und „Grundleitungen“. In 2025 geht es dann weiter 
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mit den Dachflächen. Die Baumaßnahme betrifft das gesamte Stadion von den unterirdischen 
Grundleitungen über die Innenräume (Hallen, Umkleiden, Duschen, WC-Anlagen, Flure, 
Geschäftsstelle, Gesundheitsstudio) bis zu den Terrassen und Dächern. Zusätzlich zu den 
bestehenden Räumlichkeiten wird ein Rampenbauwerk angebaut, um die Hallen, die tiefer als 
der Boden liegen, behinderten-gerecht zugänglich zu machen. Dabei wird auch eine Verbindung 
von den neuen, behinderten-gerechten Umkleiden zu den Außenbereichen und den Hallen 
erstellt. 

Planerisch ist es sehr aufwändig, die Maßnahmen zu koordinieren, da zunächst die Dächer, 
Terrassen und die Tribüne so saniert werden müssen, dass kein Regenwasser mehr eindringen 
kann. Auch beim Innenausbau ergibt sich aufgrund der Bauweise eine vorgegebene 
Reihenfolge. So kann z. B. die große Gymnastikhalle nur saniert werden, wenn das Alt- und 
Neumaterial durch die Spielhalle transportiert werden kann. Da der Sportbetrieb für die Schulen 
und den Sportverein OSC möglichst lange reibungslos weiterlaufen soll, sind alle Abläufe genau 
abzusprechen und einzuhalten. 

Auf Nachfrage von Frau StV Brand erklärt Herr Wiedenroth, dass es bei der Dachterrasse 
keine Probleme mit der Dachbelastung geben kann, da die Flachdächer für die Belastungen 
gebaut und genehmigt worden sind. Hier gilt der Bestandsschutz weiter.  

Herr Wiedenroth erklärt auf Nachfrage von Herrn StV Lichtenfeld, dass die 
Zuschauerkapazität der Sitztribüne nach der Sanierung bei 2.500 Zuschauern bleibt. Eine 
Erhöhung der Zuschauerzahl ist aufgrund der Fluchtwege und Treppen nicht möglich. Auf 
Nachfrage von Herrn StV Schuster wird bestätigt, dass die Stehtribüne in den geplanten 
Maßnahmen nicht saniert wird. Herr StV Schott erkundigt sich, ob auf der Terrasse und den 
Flachdächern PV-Anlagen geplant sind. Herr Wiedenroth erklärt, dass die Dachterrasse nicht 
dafür genutzt werden kann, weil hier die Zuwegung zu den Sitzplätzen erfolgt und die 
Gesamtfläche als Fluchtweg vorgesehen ist. Auf den Hallendächern ist der Aufbau von PV-
Anlagen vorgesehen, allerdings aufgrund der Statik nur auf den Randbereichen. 

Herr Monsees, Vize-Präsident des OSC, berichtet von enormen Wasserschäden durch Regen 
und fragt, warum die Dachsanierungen erst im Jahr 2025 erfolgen sollen. Herr Wiedenroth
erläutert, dass aktuell die Betonsanierung der Sitzstufen startet, was auch zur Abdichtung von 
verschiedenen Räumlichkeiten führen muss, die aktuell betroffen sind. Wasserschäden unterhalb 
der Terrasse können nur mit sehr großem Aufwand verhindert werden. Da die gesamte Fläche 
ohnehin neu gemacht werden muss, ist dieser Aufwand unverhältnismäßig groß. Herr 
Schneeberg, Betriebsleiter Seestadt Immobilien, erklärt, dass Flachdächer bei Starkregen 
immer problematisch sind. Beim Nordsee-Stadion weiß aktuell niemand genau, wo das Wasser 
ins Gebäude kommt. Aktuell werde auch geprüft, ob ein Rohrbruch ausgeschlossen werden 
kann. OSC und Seestadt Immobilien werden gemeinsam versuchen, die Schadenstellen zu 
lokalisieren. 

Frau Behrendt, Vize-Präsidentin des Landessportbundes, bittet, die Schließungszeiten des 
Stadions möglichst kurz zu halten und mit dem Verein abzusprechen. Herr Wiedenroth erklärt, 
dass es das Ziel ist, in Abschnitten zu arbeiten und Nutzungs- und Bauarbeitszeiten 
nebeneinander zu planen. Damit es im Innenbereich nicht zu langen Sperrungen kommen muss, 
wird z. B. ein komplett neuer Abwasserstrang neben dem Gebäude gebaut. 

5. Zuwendungen an Sportvereine und -verbände  

5.1. SC Lehe-Spaden
Anschaffung eines Bewässerungswagens  

SPOA 
17/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit stimmt einstimmig der Gewährung einer Zuwendung an 
den SC Lehe-Spaden für die Anschaffung eines Bewässerungswagens in Höhe von 50 % der 
Anschaffungskosten, max. 2.200 € aus Wettmitteln, zu. 
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5.2. OSC Bremerhaven 
Anschaffung von 1.000 Sitzkissen für die Sitztribüne im Nordsee-Stadion  

SPOA 
18/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit stimmt einstimmig der Gewährung eines Zuschusses für 
die Anschaffung von 1.000 Sitzkissen für das Nordsee-Stadion bis zur Höhe von 4.000 € aus 
Wettmitteln zu. 

5.3. ESC Geestemünde e. V. 
Neubau einer kleinen Sporthalle sowie Sanierung des städtischen 
Vereinshauses mit Einbau von neuen Umkleiden, Sanitärräumen und 
Gastro-Anbau  

SPOA 
25/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit stimmt einstimmig bei 3 Enthaltungen (StV Schuster, StV 
Baltrusch, StV Schäfer) der Bewilligung einer Zuwendung an den ESC Geestemünde e. V. für 
den Bau einer Sporthalle auf dem städtischen Sportplatz im Bürgerpark sowie der Sanierung des 
Vereinshauses mit einem Gastronomie-Anbau sowie der Errichtung von Umkleiden mit Duschen 
und Sanitärräumen des Vereinshauses bis zur Höhe von 1.500.000 € zu.  

5.4. Turnkreis Bremerhaven e. V. 
Matinee des Sports 2023 im Stadttheater Bremerhaven  

SPOA 
26/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig dem Turnkreis Bremerhaven eine 
Zuwendung zu den die Einnahmen übersteigenden Ausgaben zur Durchführung der Matinee des 
Sports 2023 bis zur Höhe von 3.495 € aus Wettmitteln. 

6. Zuwendungen an Kleingartenvereine  

6.1. Gartenverein Geesthelle e. V. 
Anschaffung eines Elektro-Kleinfahrzeugs und einer Solar-Anlage  

SPOA 
19/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit stimmt – bei 2 Gegenstimmen (StV Schott, StV Schäfer) 
und 1 Enthaltung (StV Lichtenfeld) der Gewährung einer Zuwendung an den Gartenverein 
Geesthelle e. V. für die Anschaffung eines Elektro-Nutzfahrzeuges und einer Solar-Anlage bis 
zur Höhe von 9.035 € aus Haushaltsmitteln zu. 

6.2. Einzelentscheidungen des Dezernenten 
Zuwendungen an die Kleingartenvereine "Verein der Gartenfreunde 
Grünhöfe e. V.", "Kleingärtnerverein Schiffdorferdamm e. V." und 
"Gartenverein Geesthelle e. V."  

SPOA 
21/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt Kenntnis von den Einzelentscheidungen des 
Dezernenten: 

� Dem Verein der Gartenfreunde Grünhöfe e. V. wurde ein Zuschuss zum Bau eines 
Holztisch-Unterstandes und für die Pflanzung von Blumenzwiebeln bis zur Höhe von 
2.000 € gewährt. 

� Der Kleingärtnerverein Schiffdorferdamm e. V. hat einen Zuschuss zur Erstellung eines 
Stromanschlusses bis zur Höhe von 4.760 € erhalten. 

� Der Gartenverein Geesthelle e. V. hat einen Zuschuss von 3.104 € für die Reparatur 
seines Werkstattdaches erhalten. 
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7. ERC Bremerhaven e. V. - Leistungsförderung 2023 - 2. Tranche SPOA 
23/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit gewährt einstimmig dem ERC Bremerhaven e. V. eine 
zusätzliche Leistungsförderung von 1.500 € für das Jahr 2023.  

8. Rechnungsergebnis 2022 – Ausschussbereich 10 SPOA 
22/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt von dem Rechnungsergebnis des 
Ausschussbereiches 10 mit einem Überschuss in Höhe von 94.608,00 € für das Haushaltsjahr 
2022 Kenntnis. 

9. Stellenplananträge 2024/2025 Amt 52  SPOA 
24/2023

Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt von den Stellenplananträgen des Amtes 52 zum 
Haushalt 2024/2025 Kenntnis und stimmt der Weiterleitung an den Personal- und 
Organisationsausschuss zur Beschlussfassung zu. 

Der Ausschuss für Sport und Freizeit beauftragt den Personal- und Organisationssauschuss, bis 
zum Inkrafttreten des neuen Stellenplans die Verlängerung des befristeten überplanmäßigen 
anerkannten Bedarfs bei der Stelle 2 0 006 um 0,256 Stellen zu beschließen. 

10. Verschiedenes 

Kunstrasen-Sanierungen 
Herr StR Holz teilt mit, dass der Kunstrasen im Nordsee-Stadion im Frühjahr 
erfolgreich saniert worden ist. Im kommenden Jahr werden die ebenfalls 
abgespielten Kunstrasen-Spielfelder bei der LTS in Speckenbüttel und beim 
TuSpo Surheide saniert. Der Wirtschafts- und Finanzausschuss hat für die 
neue Maßnahme, die noch in diesem Jahr ausgeschrieben wird, 500.000 € 
bereitgestellt. 

Sanierung der BMX-Anlage 
Herr StR Holz teilt mit, dass die BMX-Bahn im Speckenbütteler Park in 
Zusammenarbeit von Gartenbauamt und Amt für Sport und Freizeit saniert 
wurde und nun über eine meisterschafts-taugliche Strecke verfügt. Die Anlage 
wird öffentliche genutzt, vor allem aber von der BMX-Abteilung der LTS. 

Neue Steganlage für den Kanuverein Unterweser 
Herr StR Holz teilt mit, dass für den Kanuverein Unterweser ein neuer 
Liegeplatz für den Kanu-Steg erstellt wurde, da die Paddler wegen der 
einsturzgefährdeten Kaje nicht mehr am Vereinshaus mit ihren Booten ins 
Wasser können. Die neue Steganlage befindet sich auf der anderen Seite der 
Alten Geestebrücke. 

Tanz-WM in Hongkong mit der TSG Bremerhaven 
Herr StR Holz teilt mit, dass das Amt für Sport und Freizeit mit einem 
Fahrtkostenzuschuss die Teilnahme der TSG A-Formation an der Tanz-WM in 
Hongkong ermöglicht hat, obwohl der Deutsche Tanzsportverband keinen 
Zuschuss gewähren konnte. 

Sportboxen für Bremerhaven 
Herr StR Holz teilt mit, dass sich das Amt für Sport und Freizeit erfolgreich 
beim Deutschen Olympischen Sportbund (DOSB) um 2 Sportboxen beworben 
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hat. Die Boxen mit diversen Spiel- und Sportgeräten stehen ab sofort auf dem 
Gummiplatz beim GTV im Bürgerpark und im Outdoor-Sportplatz beim 
Nordsee-Stadion bereit. Die Boxen im Wert von jeweils ca. 14.000 € wurden 
kostenlos überlassen und sind sowohl für den Vereinssport als auch für den 
freien Sport. 

Sitzungstermine 2024 
Herr StR Holz teilt folgende Sitzungstermine für den Ausschuss für Sport und 
Freizeit mit: 

� Mittwoch, 21.02.2024, 16 Uhr, Stadthaus 1, großer Sitzungssaal 
� Mittwoch, 15.05.2024, 16 Uhr 
� Mittwoch, 02.10.2024, 16 Uhr 
� Mittwoch, 20.11.2024, 16 Uhr 

Die weiteren Sitzungsorte (in Sportheimen) werden noch festgelegt und 
rechtzeitig bekanntgegeben.

Vorsitzender  Schriftführer 

Holz 
Stadtrat 

 Ennen 
Stadtangestellter 


